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PV CA du  mardi  20 décembre  2022. 

Présents : Benoit Van Tichelen, Espéranze Delvaux, Isabelle Cammarata, Sophie Meunier, Francis 

Pitz, Hélène Leclef, Geoffrey Blaffart, Laurence Antoine, Christelle Vranken  

Excusés : Constance Corlosquet (procuration à Geoffrey Blaffart) 

Invitée : Emel Bergsoj, coordinatrice 

 

L'ordre du jour est le suivant :   

1. Approbation du PV du 22-11-22 
PV approuvé 

2. Retour Décret/AGW  
 

Décret en 1ère lecture. Plusieurs organes d’avis. Il y aurait beaucoup de remarques au niveau RGPD, 
notamment sur la consultation des dossiers par les inspecteurs. 
Une seule réunion AGW depuis le dernier CA. La prochaine réunion en janvier. Intégration de la 
fédération. Il faut ajouter un nombre minimum de membre. Il est proposé 30 membres.  
 
La question de dérogation a été longuement discuté lors de des AGW. Il a été répondu que le secteur 
réfléchissait à la question. 
 
Les 3 questions validées au dernier CA ont été travaillées en GT DT/DA. 2 réunions. La 1ère avec les DT. 
Les psychiatres défendent leur fonction.  
 
A la 1ère question : réponse unanime pour indiquer que la fonction de DT ne peut être exercée par une 
fonction qu’un psychiatre, en termes de responsabilité. 
 
La question de plusieurs psychiatres en SSM n’a pas été abordée.  
 
Seule piste évoquée : interpeller les universités. Les Ministres.  
 
Les échanges de la 2ème réunion ont été assez pauvres.  
 
Proposition de l’AVIQ de se conventionner avec un autre SSM pour les fonctions qui ne peuvent être 
remplacées dont la fonction de DT.  
 
La dérogation doit rester floue. Celle proposée par l’AVIQ est trop précise et ne correspond pas à la 
réalité. Elle ne peut être acceptée. Il faut rester dans des situations au cas par cas.  
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Il faut faire validée la synthèse du GT.  
 

3. Retour commissions et GT : GT DT& Psychiatre, GT Harmonisation, Gt Données 
Informatisées 
 

GT harmonisation : le travail est salué. Attention sur le suivi de ce travail et de s’assurer que l’outil soit 
bien utilisé. Proposition d’organiser des séances d’informations pour faire vivre ce GT. La difficulté, 
c’est la diversité des logiciels.  
 
Le point peut être présenté à la prochaine AG de décembre. Le manuel finalisé va être mis sur le site 
internet de la fédération 
 
GT données informatisées : un document a été envoyé au CA.  
 
Le contexte était d’informer les membres sur les obligations liées aux différentes législations : 
consentement éclairé, le dossier patient,….. 
 
Le texte est approuvé par le CA pour envoie aux membres. Le GT a demandé de voir si des séances 
d’informations seraient organisées ? Ce n’est pas nécessaire dans le sens où c’est document à titre 
d’information. Chaque SSM se l’approprie.  
 

4. Aspects financiers : ANM/CCT RTT/EC 
 
• Réunion FASS : en lien avec le mail envoyé par Sophie le 19/12/22, des propositions de balises 
ont été envoyées pour l’embauche compensatoire RTT  à l’AVIQ, par la FASS. 
La FASS conseille à chaque secteur d’interpeller la DTF afin d’appuyer ce mail.   
- Embauche compensatoire : envoyer un courrier de la FéWaSSM vers la DTF pour relancer la 
mise en place de balises pour l’embauche compensatoire RTT, en mettant Mme Bouton en copie.  A 
envoyer encore cette semaine-ci. 
- Afin d’appuyer la difficulté que va engendrer la diminution d’heures RTT sans EC, proposition 
de récolter des RTT du premier trimestre. L’idée est d’informer l’AViQ des conséquences non-
négligeables des pertes d’heures sur l’activité clinique Questionnaire à faire et à envoyer la 
deuxième semaine de janvier 2023. 
 Nombre d’heures hebdomadaire, par fonction au premier janvier 2023 (toutes les heures couvertes 
par l’accord non-marchand)  
- Ajouter dans ce mail les AM pour la prime exceptionnelle 
• AM ANM/PFA  
- Pour la régularisation des indexations de salaire : donner une fiche de paie unique en même 
temps que décembre.  
- Tous les secrétariats sociaux ne le font pas de cette façon.  
- Utilisation du Fond Maribel pour avancer la liquidation : cette proposition n’est pas acceptée 
car certains secteurs veulent que ce soient l’administration qui gère ce paiement. 
 
 

5. Coordination :  
 

 Subvention facultative : Benoit a rappelé F.Leclercq pour SF. Confirmation que avis de 
B.Bouton est favorable. Maintenant reparti au Ministre du Budget. Cela prendra encore du 
temps pour avoir décision finale. Les fonds propres de la fédération permettent d’assurer son 
salaire, dans l’attente de la subvention. Le CA décide de lever son préavis. 

 

 Assise de 1ère ligne : rien de nouveau. En janvier 2023, début des écrits.  



 

Pour rappel : « Les Assises de la première ligne, également appelées « Proxisanté », sont un 
processus participatif initié par le Gouvernement wallon pour repenser l’organisation des 
services de santé et d’accueil de demain en Wallonie. Elles visent à définir des mesures et des 
actions concrètes pour améliorer encore la santé des citoyens wallons » 
 
17/12/2022 : Conclusion au parlement Wallon 
Cette séance plénière était l’occasion de présenter les conclusions du processus de 
consultation et d’amorcer le travail de réforme de la première ligne d’aide et de soins. 
Cette séance sera retransmise et un lien sera disponible. 
Après la séance, le rapport qui reprend les conclusions de la démarche Proxisanté sera 
accessible sur la plateforme et sur le site de l’AViQ. 
 
La santé mentale est bien reprise et fait partie des assises de la première ligne. 

 
(voir en PJ le document de Proxisanté et le site internet de l’AViQ pour tout complément 
d’information : Proxisanté, les Assises de la première ligne | AVIQ) 
 

6. Retour Mandat 
 

 CRéSaM : Rien de nouveau.  

 CEC : beaucoup d’inquiétude en BW car des SSM provinciaux fusionnent. Aucun emploi ne sera 
perdu mais il y aura des modifications dans les postes.  

Réflexion sur la journée d’étude. Réflexion sur la revalorisation du travail clinique en SSM. Proposition 
de travailler en collaboration avec le CRéSaM pour la question de l’Evaluation. 
 
 

7. Divers   
 

 

Pour le Bureau, 

Benoît Van Tichelen, Président  Sophie Meunier, Secrétaire Emel Bergsoj, Coordinatrice 

https://www.aviq.be/fr/actualites/proxisante-les-assises-de-la-premiere-ligne

